
 
KNITTING PATTERN 

Butterfly mittens—delicate colorwork with a 

traditional touch 

Butterflies flutter across the surface of these floral-patterned mittens, 

knitted in stranded colorwork. The thumb is placed using a traditional 

waste yarn method, making the mittens both timeless and technically 

rewarding to knit. 
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Size: One size for women 

Butterfly mittens—materials: 

• Yarn: Novita Nalle 75 % wool, 25 % polyamide 260 m (280 yds) / 100 g. MC: 1 ball 

or 40 g Black 099, CC1: 1 ball or 10 g Linen 061, CC2: 1 ball or 20 g Bluenata 304 

• Needles: DPNs 3 mm / US 1.5. Adjust needle size if needed to obtain the correct 

gauge. 
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• Notions: Darning needle 

Gauge: 26 s × 36 rnds = 10 × 10 cm / 4 × 4˝ cm over colorwork using 3 mm / 

US 1.5 needles (after wet blocking) 

Abbreviations: 

• CO: cast on 

• N: needle 

• MC: main color 

• CC: contrasts color 

• k2tog: knit 2 stitches together 

• rnd: round 

• st(s): stitch(es) 

• SSK: slip, slip, knit; slip one st as if to knit, slip second stitch as if to knit, place the 

sts back to the left-hand needle in their new orientation and knit them together 

through the back loops (left-leaning single decrease) 

 



Butterfly mittens—pattern: 

The mittens are worked from the cuff up. The chart is worked Stockinette stitch 

in colorwork. If yarn is unused for more than 5 sts, catch floats by twisting them 

on the WS. 

Cuff 

Using MC, CO 52 sts and divide sts onto 4 needles. BOR is between N1 and N4. 

Then, work 3 cm / 1.25˝ in Rib St (K2, P2) in the round. Continue with MC and 

knit 1 rnd. 

 
Charts 1 and 2. 



Start working the colorwork pattern by following Rnd 1 of Chart 1 . Work Rnds 1 

– 18 of Chart 1. 

On the next rnd, place 9 thumb sts indicated in the chart on hold on waste yarn. 

CO a corresponding number of new sts and continue working the colorwork 

pattern following the chart. 

Start working top decreases on Rnd 57 as indicated in the chart (note that the 

first decreases are worked in the middle of the chart, not in the beginning of the 

rnd). Also note that there is 1 st worked with CC2 between the decreases. Once 

you have 12 on needle, join the sts on the opposite sides of the top together 

using Kitchener Stitch. 

Thumb 

Return the 9 held thumb sts on needle and then PUK along the thumb hole 

edges 1 st from one end, 9 sts from the bottom edge and 1 st from the other end 

= 20 sts. Start working the colorwork pattern in the round following Chart 2. 

Divide sts onto 3 needles as follows: 6 sts, 7 sts and 7 sts. When the thumb 

measures 5 cm / 2˝ or your thumb nail is half-covered, continue with black yarn 

only and start top decreases worked as follows: Work K2tog in the beginning of 

each needle until 3 sts left. Cut yarn and draw through the sts. 

Work another mitten to match but remember to work the thumb hole at a 

different position as indicated in Chart 1. 

Finishing 

Weave in ends on the WS of the work. Dampen the fabric carefully, lay flat in 

measurements and let dry. 

The pattern has been originally published in Beloved Patterns magazine 

2/2023. 
 

 

 

 

 

 



АВТОПЕРЕВОД БЕЗ РЕДАКТИРОВАНИЯ 

 
УЗОР ДЛЯ ВЯЗАНИЯ 

Варежки «Бабочки» — изящная цветная 

вязка в традиционном стиле 

Бабочки порхают по поверхности этих варежек с цветочным узором, 

связанных в технике «струнная вязка». Большой палец вяжется 

традиционным способом с использованием отходов пряжи, что 

делает варежки не только стильными, но и технически сложными в 

исполнении. 

Автор Минтту Викберг 

Фотографии Кристины Курронен 

10 октября 2025 года 

1 

Размер: Один размер для женщин 

Варежки-бабочки — материалы: 
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• Пряжа: Novita Nalle, 75 % шерсти, 25 % полиамида, 260 м (280 ярдов) / 100 г. 

MC: 1 моток или 40 г Black 099, CC1: 1 моток или 10 г Linen 061, CC2: 1 моток 

или 20 г Bluenata 304 

• Спицы: DPNs 3 мм / US 1,5. При необходимости измените размер спиц, 

чтобы получить нужную плотность вязания. 

• Понятия: штопальная игла 

Размер: 26 петель × 36 рядов = 10 × 10 см / 4 × 4 дюйма см поверх 

цветной работы с использованием игл 3 мм / US 1,5 (после влажного 

провязывания) 

Сокращения: 

• CO: набрать 

• N: игла 

• MC: основной цвет 

• CC: контрастный цвет 

• k2tog: провязать 2 петли вместе 

• rnd: по кругу 

• st(s): петля(и) 

• SSK: провязать, провязать, провязать; провязать одну петлю как обычно, 

провязать вторую петлю как обычно, вернуть петли на левую иглу в новом 

положении и провязать их вместе через задние петли (убавление с наклоном 

влево) 

 



Варежки-бабочки — схема: 

Варежки вяжутся от манжеты вверх. Схема вяжется лицевой гладью в 

цветную полоску. Если пряжа не используется более чем для 5 петель, 

закрепите петли, перекручивая их на изнаночной стороне. 

Манжета 

С помощью MC наберите 52 петли и распределите их на 4 спицы. BOR 

находится между N1 и N4. Затем провяжите 3 см / 1,25 дюйма резинкой 

(К2, П2) по кругу. Продолжайте вязать MC и провяжите 1 ряд. 

 

 
Графики 1 и 2. 



Начните работать над узором в технике колорворк, следуя шагу 1 

диаграммы 1. Выполните шаги 1–18 диаграммы 1. 

В следующем ряду закрепите 9 петель, указанных в схеме, на 

вспомогательной нити. Свяжите соответствующее количество новых 

петель и продолжайте выполнять узор в соответствии со схемой. 

Начните убавлять петли в 57-м ряду, как указано на схеме (обратите 

внимание, что первые убавления выполняются в середине схемы, а не в 

начале ряда). Также обратите внимание, что между убавлениями 

выполняется 1 петля с накидом. Когда на спице окажется 12 петель, 

соедините петли с противоположных сторон верхней части с помощью 

узелка Китченера. 

Большой палец 

Верните 9 петель, снятых с большого пальца, на спицу, а затем провяжите 

по краям отверстия для большого пальца 1 петлю с одного конца, 9 петель 

с нижнего края и 1 петлю с другого конца = 20 петель. Начните выполнять 

узор в технике колорворк по схеме 2. Разделите петли на 3 спицы 

следующим образом: 6 петель, 7 петель и 7 петель. Когда длина большого 

пальца составит 5 см / 2 дюйма или ноготь на большом пальце будет 

наполовину закрыт, продолжайте вязать только чёрной пряжей и начните 

убавлять петли сверху следующим образом: провяжите 2 петли вместе в 

начале каждой спицы, пока не останется 3 петли. Обрежьте нить и 

протяните её через петли. 

Сделайте ещё одну варежку в тон, но не забудьте проделать отверстие для 

большого пальца в другом месте, как показано на схеме 1. 

Завершение 

Заправьте концы на изнаночной стороне изделия. Аккуратно смочите 

ткань, разложите по лекалу и дайте высохнуть. 

Изначально узор был опубликован в журнале Beloved Patterns 2/2023 


